
В обкоме ВЛКСМ

Победители областного 
соревнования

< Бюро обкома ВЛКСМ под- г 
/ вело итоги социалистического } 
( соревнования молодежных 1 
г звеньев по выращиванию oso- I 
? щей и картофеля. /
| За высокие показатели в У 
i работе переходящее Краснее Ì 
£ знамя обкома ВЛКСМ при- ?

суждено молодежному звену ,1 
: тов. Гордеевой из колхоза 
{ имени Кирова, Красноуфим. 
з ского района, вырастившему 
( па площади 8 гектаров по 1 
) 524 центнера картофеля, а на 
I площади 40 гектаров—по 190 , । 
г -центнеров. Члены звена на- 
? граждены Почетными грамо- 
з тамя обкома ВЛКСМ. '

i <

Переходящий вымпел обко
ма ВЛКСМ решено вручить1, 
молодежному звену тов. ' 
Мавлютовой из колхоза име
ни Ворошилова, Манчажского , 

.района, вырастившему на 
площади 6 гектаров по 371 
центнеру картофеля. Члены 1 
звена награждены Почетными 5 
грамотами обкома ВЛКСМ.')

Переходящие вымпелы об- $ 
кома ВЛКСМ присуждены с 
также молодежному звену » 
В. Булатовой из колхоза име- I 
ни Свердлова, Красноуфим- У 
ского района, вырастившему ? 
на площади 35 гектаров по j 
350 центнеров картофеля, и < 
звену Н. Булатовой из того i 
же колхоза, вырастившему на \ 
площади 35 гектаров по 350 > 
центнеров картофеля. Члены 7 
звеньев награждены Почетны- ( 
мм грамотами обкома ВЛКСМ. .

Переходящее Красное зна
мя обкома ВЛКСМ присуж- , 
дено молодежному звену , 
гоз. Кабышева из колхоза I 
«Большевик», Красноуфимска- J 
го района, вырастившему: \ 
картофеля на площади 5 гек- [ 
таров по 380 центнеров, свек- \ 
лы на площади 3 гектара по ? 
127 центнеров, моркови на г 
площади 3 гектара по 150 \ 
центнеров, репы на площади 4 
3 гектара по 150 центнеров, 1 
капусты на площади 7,5 гек. \ 
тара по 300 центнеров. Чле- ? 
иы звена награждены Почет- г 
ными грамотами обкома 1 
ВЛКСМ. «

Переходящие вымпелы об- / 
кома ВЛКСМ присуждены: \ 

молодежному звену тов. I 
Шурманова из колхоза «Боль- 7 
шевик», Красноуфимского ) 
района, вырастившему: кар- 1 
тофеля на площади 5 гекта- г 
ров по 260 центнеров, капу- 1 
сты на площади 7,5 гектара £ 
по 300 центнеров, свеклы на 
площади 3 гектара по 150 1 
центнеров; ',

молодежному звену тов.
Полюдозой из колхоза имени , 
Сталина, Егоршинского рай- 5 
она, вырастившему: моркови 7 
на площади 7 гектаров по ? 
260 центнеров, капусты на г 
площади 1 гектар 400 ( 
центнеров; 1

молодежному звену тов. Га- ) 
фуровой из колхоза «Заря», i 
Ачитского района, выра- 7 
стившему: картофеля на пло. f 
щади 15 гектаров по 200 I 
центнеров, лука-севка на 1 
площади 1 гектар 70 цент- j 
неров, капусты на площади 1 
3 гектара по 218 центнеров; »

молодежному звену тов. г 
Семисыновой из колхоза 7 
«Согласие», Красноуфимского > 
района, вырастившему капу- $ 
сты по 400 центнеров и то- ) 
матов по 200 центнеров с \ 
гектара. ?

Все члены звеньев награж- 7 
дены Почетными грамотами } 
обкома ВЛКСМ. X

Решено также вручить ne- f 
реходящие вымпелы обкома 1 
ВЛКСМ молодежному звену ( 
тов. Чирковой из колхоза 7 
«Первое мая», Нижне-Сергин- ? 
ского района, вырастившему } 
картофеля на площади 5 гек- f 
таров по 250 центнеров, ка- Ì 
пусты на площади | гектар ( 
400 центнеров, и молодсж- I 
ному звену тов. Муниро- ? 
вой из колхоза «Первое мая», > 
Манчажского района, выра- 7 
стившему турнепса на пло- 1 
щади 13 гектаров по 300 С 
центнеров. 7

Vs-—*»!

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬ !

И СМСМУ!
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Поможет школам оборудовать маетерские!
Комсомольцы промышленных предприятий, 

берите пример с коллектива Уралвагонзавода!
★ ★ ★

С ЧЕГО МЫ НАЧАЛИ
Два месяца назад на пленуме 

Дзержинского райкома комсомо
ла Нижнего Тагила слушался 
вопрос о работе комсомольской 
организации нашего завода по 
оказанию шефской помощи шко
лам. И нечего таить, за эту «по
мощь» нам пришлось краснеть. 
Особенно плохо завод помо
гал школам в политехнизации 
обучения и, в частности, в обо
рудовании мастерских.

И вот после пленума мы по- 
настоящему взялись за свои 
шефские обязанности. На 
заседании заводского ко
митета, совместно с 
секретарями и членами 
цеховых бюро ВЛКСМ, 
ответственных за шеф
ство, мы детально обсу
дили, что и как должны 
сделать комсомольцы за
вода. Начали с того, что 
члены бюро вместе с ру
ководителями цехов, ко
торых к тому времени 
директор завода обязал 
беспрепятственно обеспе
чивать школы всем не
обходимым техническим оборудо
ванием и материалами, посетили 
подшефные школы. Они намети
ли, какие комнаты подходят под 
мастерские, выяснили, в чем нуж
даются школы.

Энергично взялись за оборудо
вание мастерской комсомольцы 
механосборочного цеха. Еще при 
первом посещении подшефной 
средней школы № 70 секретарь 
бюро Юрий Панюхин и член 
бюро, ответственный за шефский 
сектор, токарь Петр Шушарин да
ли слово учащимся, что не позд
нее декабря в школе будет хоро
шая мастерская. Правда, им тог
да не поверили, что за каких-то 
два месяца можно оборудовать 
настоящую мастерскую. Но это 
были не пустые слова. В цехе 
уже кипела работа. Бригада мо
лодых слесарей в составе Дмит
рия Денисова, комсомольцев Ана
толия Лескина и Владимира Мяс
никова взялась за ремонт пред
назначенных для школы станков: 
двух токарных, сверлильного в 
для заточки инструментов. Ком
сомольцы — токарь Анна Ширин- 
кина и шлифовщица, отрядная 
вожатая в этой школе Антонина 
Зибзяева занялись изготовлением 
недостающих к станкам запасных 
частей, а технолог комсомолка 
Мария Иксанова подбирала на 
складе комплекты резцов, сверл, 
слесарных пил, молотков и дру
гого необходимого для школьной 
мастерской инструмента.

СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЯТИЛЕТКИ

ПО ПОЧИНУ МОСКВИЧЕЙ
Много усилий и смекалки вкла

дывают в свой труд молодые куз
нецы нашего цеха. Все десять 
комсомольско-молодежных бригад 
из месяца в месяц перевыполняют 
задания.

Лучше других в эти дни рабо
тает комсомольско-молодежная 
бригада Александра Бессонова. 
Занятая на ковке тракторных 
роликов, она ежедневно в полто
ра раза перевыполняет сменные 
задания. Не так давно бригада 
Александра Бессонова установила 
рекорд цеха — отковала за сме
ну 555 роликов при задании 287. 
За отличную работу по изгото

Не прошло и месяца, как все 
это оборудование и инструмент 
были перевезены в школу. Моло
дой специалист технолог Алла Пе
рова произвела планировку раз
мещения в мастерской оборудова
ния. Слесари-монтажники во гла
ве с опытным бригадиром Анд
реем Федоровичем Мотрич и 
комсомольцем Валентином Сав
ченко за педелю зацементировали 
фундаменты и установили на них 
станки. Электрики Николай Лаго- 
дин и комсомолец Андрей Му- 
сиенко подвели к ним электро
проводку. На днях из цеха до
ставят сюда уже изготовленные 
и почти полностью оборудованные 
слесарные и столярные верстаки, 
и учащиеся школы смогут зани
маться в своей мастерской.

Уже сейчас шесть комсомоль
цев цеха, работающих в школе 
отрядными пионервожатыми, зна
комят учащихся с производством. 
Они рассказывают о лучших лю
дях завода, их профессиональном 
искусстве, организуют экскурсии 
в цехи, показывают, как надо об
ращаться с установленным в ма
стерской оборудованием.

Большую помощь в оборудова
нии школьных мастерских оказа
ли также комсомольские органи
зации механического цеха и цеха 
сборки мелких узлов. В ма
стерских подшефных средних 
школ №№ 7 и 9 полным ходом 
идут занятия. В механическом 
цехе всю основную работу по ре- 

влению запасных частей к сель
скохозяйственным машинам ком
сомольцу Александру Бессонову 
была на днях вручена Почетная 
грамота обкома ВЛКСМ.

Сейчас, когда по всей стране 
разнеслась весть о патриотиче
ском почине москвичей — досроч
но выполнить пятилетку,— комсо
мольско-молодежные бригады на
шего цеха пересмотрели ранее 
взятые обязательства и решили, 
что их можно повысить. Бригади
ры комсомольско-молодежных 
бригад Александр Бессонов, Ар
кадий Прокопьев, Александр Ба- 
сыиков и Николай Жиляков пер
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монту станков, по изготовлению 
слесарных и столярных верста
ков проделали комсомольские 
группы под руководством слесаря 
Анатолия Ванюкова и фрезеров
щицы Валентины Мальцевой. Ком
сомольцы цеха исключительно 
своими силами сделали для ма
стерской дисковую пилу, нари
совали для уроков труда нагляд
ные пособия и плакаты по техни
ке безопасности.

Оказав школам помощь в обо
рудовании мастерских, комсо

мольцы на этом не ос
тановились. Они подо
брали в цехе и принес
ли в школу необходи
мые для работы в ма
стерских материалы: 
металл, дерево, картон, 
гвозди, клей и т. п. 
Комсомольцы, особенно 
отрядные вожатые, при
вивают учащимся лю
бовь к труду, руководят 
различными технически
ми кружками. Некото
рые комсомольцы, как, 
например, мастер Петр

Чемизов, проводят даже отдель
ные уроки труда, на которых 
показывают учащимся передовые 
приемы работы на токарном, 
сверлильном и строгальном 
станках.

Сейчас перед комсомольцами 
завода стоит задача — как мож
но быстрее закончить оборудова
ние мастерской в семилетней 
школе № 35 и подготовить стан
ки, верстаки и весь инструмент 
еще для трех школ — №№ 36, 
38, 39. В этих школах пока не 
выделены помещения для мастер
ских. Об этом следует серьезно 
подумать районному отделу на
родного образования Дзержин
ского района. А комсомольцы за
вода сделают все, чтобы и в ос
тальных подшефных нам шко
лах были хорошие производствен
ные мастерские.

Г. ПИСКУНОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ

Уралвагонзавода.

* * ♦

НА СНИМКАХ: комсомольцы 
механосборочного цеха в мастер
ской средней школы № 7. На верх
нем снимке: электрики Григорий 
Ильницкий и Геннадий Никитин 
подводят к станкам электропровод
ку. На нажнем снимке вы видите 
слесаря Виктора Зюзина, который 
устанавливал здесь токарный и 
сверлильный станки Сейчас он рас
сказывает учащимся шестого клас
са «Б» об устройстве станка.

Снимки Ю. КАЙГОРОДОВА.

выми выступили с призывом сле
довать примеру москвичей. Сами 
они взяли обязательство повы
сить производительность труда ио 
сравнению с предыдущим меся
цем в среднем на 10 процентов.

Повышенные обязательства при
няли и другие комсомольско-моло
дежные бригады цеха. Все они 
решили бороться за выполнение 
пятилетнего плана к 38-й годов
щине Великой Октябрьской со
циалистической революции.

И. ГОРИНОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

кузнечного цеха Урал
вагонзавода.

Монгольской Народной 
Республике—30 лет
Тридцать лет назад Первый 

Великий Народный Хурал про
возгласил Монгольскую Народ
ную Республику и принял се 
конституцию. С тех пор монголь
ский народ, опираясь на брат
скую, бескорыстную помощь Со
ветского Союза, прошел замеча
тельный путь. Из страны фео
дального и колониального гнета, 
отсталого первобытно-патриар
хального хозяйства МНР превра
тилась в свободное и независимое 
государство со своей промышлен
ностью, транспортом, развиваю
щимся на научной основе сель
ским хозяйством. Делает большие 
успехи национальная по форме, 
революционная по содержанию 
культура.

В прошлом в Монголии совсем 
не было промышленности. Лишь 
араты изготовляли примитивны
ми способами кое-какие нужные 
им вещи из шерсти и кожи жи
вотных да кустари-ламы в мона
стырях делали предметы домаш
него обихода и религиозного 
культа. Недра страны богаты по
лезными ископаемыми. Добыва
лось же здесь по сути дела толь
ко золото. Народ прозябал в 
темноте и невежестве.

Совершенно иной стала ныне 
Монголия.

Основная отрасль народного хо
зяйства республики — животно
водство. Монгольская народно-ре
волюционная партия и прави
тельство уделяют его развитию 
особое внимание. За годы револю
ции поголовье скота увеличилось 
более чем вдвое.

Велики успехи монгольского 
народа и в области создания и 
развития промышленности, транс
порта. С помощью СССР в рес
публике построены сотни пред
приятий. Резко повысилась добы
ча каменного угля. Пищевая про
мышленность, которой раньше не 
было в республике, располагает 
ныне различными предприятиями, 
вырабатывающими продукты пи
тания.

Исключительно важным собы
тием в жизни монгольского на
рода явилась постройка четырех
соткилометровой железной дороги, 
соединившей столицу страны — 
Улан-Батор с Советским Союзом. 
В будущем году откроется прямое 
железнодорожное сообщение меж
ду Улан-Батором и Пекином.

Разительны достижения народ
ной Монголии в здравоохранении, 
просвещении, в развитии куль
туры. Три десятилетия назад в 
стране не было ни одного врача. 
Сейчас здесь широкая сеть меди
цинских учреждений, подготовле
ны национальные медицинские 
кадры.

Во всей жизни страны активное 
участие принимает молодежь. На
родно-революционная партия и 
правительство создали ей все 
условия для ученья и труда. Толь
ко сорок детей обучалось в един
ственной школе старой Монголии. 
А сейчас к услугам юного поко
ления более 450 начальных, сред
них и профессиональных школ, 
четыре высших учебных заведе
ния, в том числе университет.

Новые замечательные перспек
тивы дальнейшего развития стра
ны наметила Монгольская на
родно-революционная партия. 
Главной задачей пятилетнего пла
на иа 1953—1957 гг. п области 
сельского хозяйства является 
дальнейший подъем животновод
ства. Промышленное производст
во увеличится за пятилетие при
мерно на 46 процентов. Все боль
ше станет производиться товаров 
народного потребления.

Занятый созидательным трудом, 
монгольский народ вместе со всем 
передовым человечеством на
стойчиво борется за мир во всем 
мире.

Успехи МНР являются нагляд
ным свидетельством торжества 
ленинско-сталинского учения о 
возможности перехода при под
держке со стороны Советского 
Союза отсталых, угнетенных • 
прошлом стран к социализму.



fl моей бригаде штукатуров ра
ботает, в основном, молодежь, 
окончившая школы ФЗО. Боль
шинство имеет четвертый разряд, 
а с шестым разрядом — только 
один человек. Между тем нам 
предстояло выполнять довольно 
трудные задания: провести наруж
ную и внутреннюю штукатурку, 
частично «я архитектурное офор
мление здания. Перед началом 
работ прораб стройки А. М. Дмит
риев провел с бригадой беседу.

— На отделке этого дома, — 
сказал он нам, — качество работ 
должно быть только отличным. 
Мы должны сдать рабочим заво
да такой дом, который по красо
те и добротности превзошел бы 
все их ожидания.

Понятно, что мы приступили к 
делу с некоторым трепетом: каж
дый боялся, как бы не подкачать

Мне, как бригадиру, первым де
лом надо было позаботиться о 
правильной расстановке людей. 
На более легкий участок — шту
катурку внутренних помещений — 
я поставил молодых рабочих с 
четвертым разрядом из тех, ко
торые, хотя и не стали еще масте
рами своего дела, однако могут 
самостоятельно выполнять некото
рые задания. Остальных членов 
бригады я разбил на звенья—по 
два человека в каждом звене: 
один — опытный рабочий, имею
щий пятый разряд, а другой — 
вчерашний ученик. Таких звеньев 
набралось семь. Они оправдали 
себя и успешно провели штука-

Хорошая школа
Для всех членов нашей брига

ды малярные работы по отделке 
дома Хе 15 явились хорошей шко
лой высококачественного труда. 
Требования нам предъявлялись 
очень жесткие. Работа, которую 
раньше оценили бы на «хоро
шо», здесь едва-едва могла быть 
признана посредственной. Напри
мер, если раньше, при отделке 
других домов, мы шпаклевали 
стены и окна лишь частично, то 
при отделке этого дома необхо
димо было производить сплош
ную шпаклевку! если раньше на
ружные части оконных переплетов 
мы красили после огрунтовки 
только один раз, то теперь тре
бовалось красить по два раза.

Несмотря на то, что к выпол
нению малярных работ в доме 
№ 15 мы готовились заранее, все- 
таки вначале нам пришлось ча
стенько краснеть. Качество шпа
клевки, проведенной кашей брига
дой в первом подъезде дома, ока
залось настолько неудовлетвори
тельным, что прораб Алексей 
Михайлович Дмитриев заставил 
нас вторично шпаклевать стены.

Но так было лишь вначале. 
Потом мы приспособились к но
вым требованиям и, несмотря на 
первые неудачи и связанные с 
ними огорчения, добились высоко
го качества малярных работ.

Многие девушки из нашей 
бригады, такие, как Надежда Ку
ракина и Надежда Федосова, до
стигли высокой выработки. Очень 
редко процент выполнения ими 
дневных норм бывал ниже ста три
дцати. А для Вали Домрачевой, 
нашего группорга, дом этот явил
ся настоящим экзаменом на пя
тый разряд. Только год назад 
она окончила школу ФЗО. В до
ме № 15 ей поручили провести 
масляную покраску оконных пе
реплетов и дверей. Сама по себе 

турку фасада дома. Наиболее от
ветственные работы, требующие 
большого мастерства, например, 
навеску реек для тяг карниза, 
промаячивание стен, выполнял 
единственный в бригаде шестираз
рядник Иван Харламович Сту
деникин.

Особенно хорошо потрудились 
на отделке дома № 15 ком
сомольцы. Галине Морозовой, 
имеющей только пятый разряд, 
часто поручались работы шестого, 
а то и седьмого разряда. Она 
быстро и очень изящно проводи
ла разделку тяг и углов карни
зов. А ведь эти операции требуют 
исключительной точности! Инте
ресно отметить, что Галина никог
да не спешила в работе, хотя нор
мы выполняла на 140—150 процен
тов. Высокой производительности 
она достигла благодаря тому, что 
до предела уплотняла свой рабо
чий день.

Можно назвать еще много имен 
молодых рабочих нашей бригады, 
которые показали себя с самой 
хорошей стороны на строитель
стве дома № 15. Это Мария Чу- 
лымова, Галина Минаева, Клав
дия Шабалина, Анатолий Пуш
кин. Они трудились так, словно 
выполняли самое почетное зада
ние. Да оно, по сути дела, так и 
было, потому что никому из нас 
еще не приходилось строить та
кой красивый, такой чудесный 
дом.

К. ДОЛГОРУКОВ, 
бригадир штукатуров.

эта работа — для четвертого раз
ряда. Но Валя добилась такого 
качества покраски, какое под си
лу только мастеру с пятым раз
рядом.

Были среди нас и такие, кото
рые накладывали пятно на честь 
всей бригады. Тут прежде всего 
надо сказать о Раисе Ивкиной и 
Людмиле Воробьевой. Они тоже 
недавно окончили школу ФЗО, но 
с первых же дней самостоятель
ной работы показали себя отъяв
ленными прогульщицами. К пору
ченному делу относились недобро
совестно, постоянно допускали 
брак. Очень часто другим чле
нам бригады приходилось заново 
переделывать их работу.

Наконец, терпение коллектива 
лопнуло. Бригада потребовала от 
бригадира Остапа Петровича Бон- 
даревского заставить этих де
вушек самих переделывать за
бракованную работу. Одновремен
но Ивкину и Воробьеву вызвали 
на комсомольское собрание. Де
вушки дали обещание испра
виться.

Они сдержали свое обещание и 
теперь работают неплохо, особен
но Раиса Ивкина.

Строительство дома № 15 всем 
нам наглядно показало, какие у 
нас есть богатые возможности для 
дальнейшего повышения качества 
отделки. До недавнего времени 
мы обращали внимание главным 
образом на рост производительно
сти труда, на экономию мате
риалов, зачастую забывая о том, 
что жильцам прежде всего тре
буются красивые, удобные и теп
лые дома. Теперь мы избавились 
от этого недостатка .и научились 
безукоризненно отделывать каж
дую квартиру, каждую комнату 
так, чтобы добрым словом отзы
вались о нашей работе.

Н. ВАСИНА, маляр.

На Эльмаше, на улице имени Баумана, словно ; 
родные братья, горделиво возвышаются два кра- ■ 

жилых дома. Они очень похожи друг на ' 
друга и отличаются лишь тем, что один пяти- ' 
этажный, а другой — четырехэтажный.

Всякий, кому случается проходить мимо, лю- , 
буется архитектурой обоих зданий — легкостью 
портиков и колонн, изяществом лепных украше
ний.

Один из этих домов, № 15, уже совсем готов к 
приему жильцов — рабочих и служащих завода , 
«Уралэлектроаппарат», Сколько радости написа- 

I но на лицах тех счастливцев, которые, получив 
ордера, приходят сейчас посмотреть на свои 
новые квартиры! Внутренняя отделка дома ни- 

I чуть не уступает наружной. Всюду чувствуется 
любовный труд людей, которые строили этот. 
дом, людей с золотыми руками и большим серд
цем.

П Кто же они, эти люди?

Это в основном комсомольцы и молодежь тре
ста Свердловскпромстрой. Комсомольско-моло
дежная бригада каменщиков этого треста 
Михаила Колова целиком вела кладку стен. 
Фронт работ подготавливали подсобные работни
цы бригады Александры Корчагиной и комсо
мольско-молодежная бригада плотников, кото
рой руководит Григорий Казиков. Отделывали 
здание две бригады штукатуров и одна бригада 
маляров, тоже молодежные.

Молодые строители с честью справились со 
своей задачей, несмотря на то, что требования к 
качеству на строительстве этого дома были 
чрезвычайно высокими. Строители обогатили се
бя ценным опытом, повысили свое мастерство. И 
то, что комиссия архитектурного контроля, а 
также делегация архитекторов города оценили 
отделку здания на «отлично», говорит о многом.

О том, как молодые строители строили дом, 
рассказывается на этой странице.

С коростными методами
К строительству дома № 15 

моя бригада приступила в фев
рале нынешнего года. Тогда толь
ко еще был возведен первый этаж 
здания, и наша задача состояла 
в том, чтобы своевременно обес
печивать каменщиков лесами, а 
также укладывать междуэтажные 
перекрытия.

На шестнадцать каменщиков 
нас, плотников, приходилось четы
ре человека вместо восьми по 
норме. А надо сказать, что брига
да каменщиков во главе с Ми
хаилом Кодовым — одна из луч
ших в тресте и, чтобы поспевать 
за ее темпом, каждому из нас 
нужно было трудиться по мень
шей мере за двоих.

Работали мы, как и многие 
другие бригады, скоростными ме
тодами. Прораб по нашему требо

----- —— Бригадир 1
Когда в 1948 году Михаил Ко

лов пришел после школы ФЗО в 
бригаду каменщиков, первое впе
чатление бригадира Ивана Алек
сандровича Якорева о нем было 
каким-то неопределенным.

Михаил понравился Ивану 
Александровичу своей смышле
ностью и умением в работе. Он 
спокойно и ладно укладывал шла
коблоки, ловко орудовал своим 
немудреным инструментом — ма
стерком. Но глядя на него, Яков
лев порою хмурил брови: «Нераз
говорчивый какой-то. Молчит, 
будто воды в рот набрал. Слова 
от него не добьешься».

Михаил Колов и в самом деле 
не любил много разговаривать. 
Таков уж был у него характер.

Вскоре Колов окончательно ос
воился в новой семье каменщи
ков, к нему привыкли в бригаде 
и крепко полюбили. Этот за
стенчивый парень оказался чело
веком большой воли, доброй ду
ши и на редкость настойчивым.

Как-то после работы, собрав 
своих людей, бригадир сказал:

— А что, ребята, не кажется 
ли вам, что в эту неделю мы 
плохо сработали? Сегодня у нас, 
пожалуй, едва ли норма выйдет. 
Плохи дела. Подтягиваться 
нужно.

Неожиданно заговорил Михаил.
— Конечно, плохо мы работаем. 

А если постараться, то можно 
две нормы давать каждую смену.

— Ну, уж ты слишком загнул! 
Полторы еще можно, а о двух 
говорить — это пустое дело, — 
возразили некоторые.

Перевыполнять задание вдвое 
на кладке при прежней механи
зации, действительно, было не
легко. Краны-укосины, применяв
шиеся тогда на строительстве, по
давали материал каменщикам не 
на самое рабочее место, а толь
ко на нижний этаж. Подсобные же 
рабочие не успевали носить шла
коблоки. Случались простои, ча
сто нарушался ритм работы. Но 
Колов был тверд в своем реше
нии. «Неужели я не справ
люсь?» — спрашивал он себя. И 
отвечал: «Как бы там ни было, 
а две нормы обязательно надо 
выполнить».

На следующий день прежнего 
Колова нельзя было узнать. Он 
был возбужден и необычайно по
движен. То и дело кричал кранов
щику, чтобы тот поторапливался. 

ванию обеспечил бесперебойное 
снабжение пиломатериалами, а 
все остальное зависело только ст 
нас. Посовещавшись, мы реши
ли свести до минимума непроиз
водительные простои, еще больше 
уплотнить рабочий день. После 
рабочего дня мы задерживались 
на несколько минут на участке, 
готовили к следующей смене не
обходимые материалы, инстру
мент.

Большую роль сыграли пра
вильное распределение работы 
между членами бригады, умелая 
организация труда. Каждый из 
нас выполнял какую-нибудь одну 
операцию. При этом леса воз
водили по ходу кладки так на
зываемыми «захватками»: пока 
каменщики работали на первом 
подъезде дома, мы готовили для

Подгонял подсобных рабочих, по
могал нагружать им в тачки шла
коблоки и раствор. Словом, он ра
ботал без передышки, не заме
чая ни времени, ни усталости.

К концу дня стало очевидно, 
что слова Михаила не были бро
шены на ветер. В тот день он 
уложил около 500 шлакоблоков 
вместо 240 по норме. Небывалая 
цифра! Каменщики были пораже
ны настойчивостью своего това
рища, а старый бригадир в душе 
гордился Михаилом, уже давно 
простив ему неразговорчивость.

Имя Михаила Колова все чаще 
стало появляться в стенной газе
те, а его портрет был помещен на 
Доске почета в стройуправлении. 
О нем заговорили как о лучшем 
каменщике стройки.

Шло время.
Однажды на обеденном переры

ве, подсев к Михаилу, бригадир 
сообщил ему, как он выразился, 
«печальную новость»: Колову хо
тят дать бригаду, и потому он, 
Якорев, лишается лучшего своего 
каменщика.

— Не горюй, Иван Александро
вич, соревноваться будем.-Друг у 
друга вымпел отвоевывать! — по
пробовал Михаил успокоить 
бригадира шуткой.

Но тот только вздохнул:
— Не до шуток мне теперь.
Так и расстались.
Спустя несколько дней после 

этого разговора Колов уже ра
ботал на новом объекте со своей 
комсомольско-молодежной брига
дой. Первое время было нелегко. 
Коллектив новый, обязанности 
другие. В бригаде не было спай
ки в работе. Но Колов умел 
влиять на людей. Его необыкно
венная работоспособность и це- 

них леса на втором подъезде, а 
когда они переходили на второй 
подъезд, мы уже работали на 
третьем и т. д.

Для укладки перекрытий мы 
пользовались циркулярной пилой, 
которую почему-то многие плот
ники недолюбливают. Однако эта 
пила позволила нам сэкономить 
много драгоценного времени. По 
окончании строительства дома 
троим из нашей бригады был по
вышен разряд с четвертого на 
пятый.

Строя этот дом, мы на соб
ственном опыте убедились в пре
имуществах скоростных методов 
работы.

Г. КАЗИКОВ, 
бригадир плотников.

леустремленность невольно пере
давались всей бригаде. Настойчи
вый и требовательный к себе, Ми
хаил был требователен и к дру
гим. Он сумел организовать своих 
каменщиков в дружный коллек
тив.

Сейчас молодежная бригада Ко
лова — одна из лучших строи
тельных бригад в Куйбышевском 
районе. Слава о ней идет по все
му Эльмашу. В ней выросли и 
прославились такие замечатель
ные мастера своего дела, как 
Феофан Еланцев, Константин Не- 
тунаев, Хасмат Газизов, Екатери
на Филимонова.

— Нам теперь легко работать, 
не то, что раньше,—говорит Хас
мат. — Механизация у нас на 
сто процентов. Башенный кран 
шлакоблоки и раствор подает к 
самому твоему носу, укладывай 
только, успевай.

— Да... — поддерживает его 
Колов, вспоминая, как ему когда- 
то приходилось нагружать тачки 
со стройматериалами. — Сейчас, 
конечно, другое дело. И перекры
тие, и фундаменты сборные. Вот 
он наш красавец стоит, выстроен 
по последнему слову техники, — 
указывает Михаил в сторону пя
тиэтажного каменного дома.

Здание, о котором говорит Ко
лов, замечательно не только тем, 
что здесь впервые в своей прак
тике молодые строители смонти
ровали сборные перекрытия. Он 
памятен и тем, что строили его 
скоростным методом, так назы
ваемой «четверкой». Этот метод 
известен уже давно, но внедрял
ся он пока очень медленно, хотя 
применить его не представляет 
никакой трудности. Стоит только 
так организовать труд, чтобы 
один расстилал раствор, другой 
человек клал шлакоблоки, третий 
затирал раствор, а четвертый за
сыпал пустоты шлаком.

Метод «четверки» принес 
бригаде Колова новый успех. 
45-квартирный дом для работни
ков «Уралэлектроаппарата» ка- 
менщики выложили на полмеся
ца раньше срока.

И хотя говорил Михаил своему 
бывшему бригадиру Якореву, что
бы тот непременно оспаривал 
первенство своего ученика, только 
в душе он твердо решил: вым
пел он, конечно, отдавать не бу
дет.

М. ПОЛУШИНА.



У гроба А. Я. Вышинского
НЬЮ-ЙОРК, 23 (ТАСС). Всю 

ночь на 23 ноября представи
тельство Советского Союза 
при ООН продолжало полу
чать телеграммы и письма с вы
ражением соболезнования по слу
чаю скоропостижной кончины 
А. Я. Вышинского.

Сегодня е 9 часов утра был 
открыт доступ для прощания с 
А. Я. Вышинским. Установлен
ный на траурном постаменте 
греб с телом покойного утопает 

—а цветах. Вокруг него — венки.
У гроба, сменяясь каждые 5 

минут, стоит почетный караул. 
В почетном карауле были посол 
СССР в США Г. Н. Зарубин, за

Прибытие в Москву самолета с гробом 
R. Я. Вышинского

В ночь на 25 ноября из Нью- 
Йорка в Москву прибыл специ
альный самолет, доставивший 
гроб с телом А. Я. Вышинского— 
выдающегося государственного 
деятеля — члена Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза, первого 
заместителя Министра иностран
ных дел СССР, депутата Вер
ховного Совета СССР.

Здание Внуковского аэропор
та в трауре. Сюда прибы
ли Первый Заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
и Министр Иностранных Дел 
СССР тов. В. М. Молотов, члены 
Правительственной комиссии по 
организации похорон тт. М. Г.

РЕЗУЛЬТАТЫ ПАТОЛОГО-АНАТОМИЧЕСКОГО 
ИССЛЕДОВАНИЯ ТЕЛА ТОВАРИЩА 

АНДРЕЯ ЯНУАРЬЕВИЧА ВЫШИНСКОГО
В Москве 25 ноября 1954 го

да было произведено патолого
анатомическое исследование тела 
товарища Андрея Януарьевича 
Вышинского.

На вскрытии установлен резко 
выраженный атеросклероз коро
нарных сосудов сердца. В стен

Член-корреспондент АМН СССР профессор А. И. СТРУКОВ. 
Доктор медицинских наук А. П. АВЦЫН.

Кандидаты медицинских наук Н. П. ВОЩАНОВА, 
Г. И. ЦУРЕНКО.

Начальник 4-го управления Министерства 
здравоохранения СССР профессор А. М. МАРКОВ.

меститель постоянного предста
вителя СССР в ООН А. А. Собо
лев, министр иностранных дел 
УССР Л. Ф. Паламарчук, БССР— 
К. В. Киселев, заместитель ми
нистра иностранных дел Чехо
словакии Секанинова, члены и 
сотрудники советской, украин
ской, белорусской, польской и 
чехословацкой делегаций. С 10 
часов начали проходить главы и 
сотрудники других делегаций в 
ООН.

Гроб с телом А. Я. Вышинско
го и сопровождающие гроб лица 
отбывают сегодня на самолете 
в Москву.

Первухин, А. А. Громыко, К. П. 
Горшенин, А. Ф. Горкин и М. А. 
Яснов, родные и близкие покой
ного, ответственные сотрудники 
Министерства Иностранных Дел 
СССР, представители обществен
ных организаций Москвы. При
сутствуют главы и сотрудники 
посольств иностранных госу
дарств.

23 часа 50 минут. Самолет 
совершает посадку. На аэродро
ме выстроен воинский эскорт. 
Звучат траурные мелодии. Гроб 
с телом А. Я. Вышинского и 
венки выносятся из самолета. 
Траурная процессия направ
ляется в город.

(ТАСС).

ке левого желудочка сердца 
обнаружен рубец, образовавший
ся после перенесенного в прош
лом инфаркта миокарда.

Скоропостижная смерть насту
пила в результате острого нару
шения коронарного кровообраще
ния.

Знания „со скидкой"
В седьмом классе «Б» Сверд

ловской школы рабочей молодежи 
№ 23 шел урок русского языка.

— Сейчас мы проверим домаш
нее задание, — сказала учитель
ница. — Отвечать пойдет Юрий 
Калашников.

С парты нехотя поднялся пар
нишка лет шестнадцати. На лице 
его явственно можно было про
честь удивление и недовольство — 
зачем его побеспокоили?

— Я же не был прошлый 
раз, — сказал он.

— Ну и что же? — Сегодня 
понедельник, вчера и позавчера 
мы не занимались, а ты играл с 
товарищами по школе в футбол. 
Мог же узнать у них, что было 
задано.

— Не мог, —- с вызовом отве
тил Юрий и спокойно уселся на 
место.

На следующий день был на
значен диктант. В этот день 
Юрий побыл на первом уроке, а 
затем собрал книги и ушел 
из школы. К чему писать диктант, 
за который наверняка получишь 
«двойку»?

Классный руководитель Вера 
Ивановна Селезнева пробовала 
беседовать с Калашниковым, но 
разговора по душам не получи
лось.

— Если захочу — буду учить
ся, а не захочу — не буду и не 
заставите, — заявил Юрий и 
неожиданно добавил:—я ведь уже 
не маленький, сами понимаете — 
учусь и работаю. Вот вы бы по
пробовали — учиться и работать, 
тогда бы нас пожалели (?).

Вера Ивановна сказала молодо
му рабочему, что превосходно 
знает, насколько трудно совме
щать работу с учебой, так как 
сама учится на заочном отделе
нии института.

— И никто меня в институте не 
собирается «жалеть» во время за
четной сессии. Знания ведь, в пер
вую очередь, необходимы мне...

К сожалению, не один только 
Юрий Калашников считает, что 
ученикам школ рабочей молодежи 
необходима какая-то скидка.

Семиклассник Анатолий Буряк в 
прошлом учебном году учился не
плохо успевал по всем предме
там. Нынче он работает учеником 
карусельщика и, хотя на работе 
его никто не задерживает сверх 
положенного времени, регулярно 
начал пропускать занятия в шко
ле. Самовольные каникулы он се
бе устроил с 18 по 28 октября,

«Как вы готовитесь к зиме?» — 
под таким заголовком в № 126 
были помещены материалы рейда 
о подготовке спортивных баз к 
зиме.

Заместитель председателя об
ластного совета ДСО «Динамо» 

после праздника 37-й годовщины 
Октября три дня был в школе, а 
затем снова пропустил уроки. Не 
удивительно, что он стал неуспе
вающим: у него «двойки» по гео
графии, физике, истории, русско
му языку.

Когда его вызывают отвечать, 
он, как и Юрий, отказывается вы
ходить к доске: ведь я, мол, на 
прошлом уроке не был. Я ведь 
работаю.

Шестиклассник Борис Воронин, 
ученик слесаря, тоже требует, 
чтобы к нему подходили со скид
кой и «не так строго» ставили 
отметки.

— Мы не можем знать все так 
же хорошо, как ученики детских 
школ. Ведь те только учатся, — 
высказывается Борис в кругу то
варищей и нередко находит сре
ди них поддержку...

Все эти молодые рабочие в та
кие минуты меньше всего заду
мываются над своим будущим. 
Действительно, многим нелегко 
после трудового д^я на производ
стве усесться за школьную пар
ту. У одних большой перерыв в 
учебе и. следовательно, пробелы 
в знаниях, другие никак не при
выкнут соблюдать строгий режим 
дня и не расходовать свободнее 
время попусту. Однако все эти 
трудности вполне преодолимы. Об 
этом говорит пример тысяч уча
щихся вечерних школ, упорно ов
ладевающих знаниями.

В той же школе Хе 23 учится 
токарь комсомолец Георгий Куз
нецов. Кузнецов приступил к за
нятиям только в конце октября. 
Но его не смутил тот факт, что 
одноклассники уже успели опере
дить его, не пугал и перерыв в 
учебе. Он настойчиво повторял 
пройденное, аккуратно готовил те
кущие задания и имеет по всем 
предметам положительные оценки.

Поучителен и пример ученика 
седьмого класса Ивана Тетерни- 
кова. Он живет в нескольких ки
лометрах от школы. Казалось бы, 
Тетерпикову позволительно опаз
дывать на уроки, ссылаясь на 
вполне уважительную причину — 
не успел после работы собраться. 
Однако Тетерников всегда успе
вает. Он не имеет ни одного опо
здания и ни одного пропуска за
нятий, систематически получает хо
рошие отметки. Прежде он рабо
тал мастером на кирпичном заво
де, теперь же, учитывая его воз
росший культурный и общеобра
зовательный уровень, стремление 

По следам наших выступлений

тов. Рабинович сообщил в редак
цию, что критические замечания 
газеты учтены: проведено осве
щение, подготовлен инструмент 
для ухода за льдом, заканчи
вается ремонт раздевалок.

Директор Центрального парка 
культуры и отдыха имени Маяков

подведут!
к дальнейшей учебе, Тетерников« 
назначили воспитателем в рабо
чем общежитии завода. И нет со
мнения, что Иван Тетерников соб« 
ственным примером сумеет при
вить рабочей молодежи любовь к 
знаниям и воспитать силу воли, 
необходимую для преодоления 
трудностей.

Такие учащиеся, как Тетерни
ков, отлично понимают, что на се
годняшнем запасе знаний далеко 
не уедешь, что его хватит нена
долго и что если его не попол
нять, то через несколько лет ме
сто на производстве придется ус
тупить другому, более образован
ному товарищу. И он не просит 
к себе какого-либо снисхождения 
и скидок, ибо знает: чем больше 
с него будут требовать, тем боль
ше он будет знать.

«Медвежью услугу» оказывают 
иногда учащимся вечерних школ 
некоторые преподаватели, которые 
начинают «учитывать» трудности 
сочетания работы с учебой и ста
вят незаслуженно завышенные 
оценки.

Предположим, что такой уча
щийся с горем пополам окончит 
школу и пожелает поступить в 
техникум или институт. Он будет 
сдавать вступительные экзамены 
наряду с теми выпускниками 
школ, которые занимались серьез
но и добросовестно, причем ко 
всем абитуриентам будут предъяв
лены одинаково высокие требова
ния. Разумеется, те, к кому под
ходили «со скидкой», вряд ли смо
гут пройти по конкурсу...

Подведут непрочные и поверх
ностные знания и на любой ра
боте. Современные станки и агре
гаты настолько сложны, что для 
управления ими требуется обще
образовательный уровень не ни
же десятилетки. Для работы в 
модельных цехах, например, нуж
но уметь пользоваться тригоно
метрическими функциями и табли
цами, вычислять площади и объе
мы различных сложных геометри
ческих фигур.

Недаром не только в вузы и 
техникумы, но и во вновь откры
тые технические училища, готовя
щие высококвалифицированных 
рабочих и младший технический 
персонал, принимается молодежь, 
обязательно имеющая аттестат 
зрелости. Этот аттестат должен 
быть ими заслужен честной, упор
ной учебой и подкреплен прочны
ми знаниями без всяких «скидок».

Т. ДЫНИ НА.

ского тов. Протопопов сообщил в 
редакцию, что газета своевремен
но отметила недостатки в подго
товке лыжной базы к зиме. Фак
ты статьи подтвердились. Приня
ты меры к устранению недостат
ков

Где же лекции для молодежи?
Могут ли удовлетворить моло

дежь лекции, не учитывающие 
возрастные особенности аудито
рии? Нет, не могут. Требования 
юношества обширны. Молодых ра
бочих, колхозников, учащихся ин
тересуют вопросы воспитания, 
взаимоотношений между юноша
ми и девушками, культуры пове
дения. Они желают узнать, как 

_ молодежь мира борется за мир, 
"как советские юноши и девушки 
участвуют в строительстве комму
нистического общества, каковы 
традиции комсомола...

В Свердловском отделении Все
союзного общества по распростра
нению научных и политических 
знаний давно уже ведутся раз
говоры о том, что надо, наконец, 
браться за разработку специаль
ных лекций для молодежи. Одна
ко дальше разговоров здесь не 
идут. Как в позапрошлом и прош
лом годах, так и нынче лишь не
сколько членов общества высту
пает перед молодежью с такими 
лекциями, которые ей больше всего 
нужны. Изредка читает лекцию 
«В чем наше счастье?» тов. Ар
хангельский, «О моральном обли
ке советского человека» на при
мерах, взятых из художествен

ной литературы, — тт. Шубина и 
Брускин, «О дружбе и товарище
стве советской молодежи» — тов. 
Добровольский. Вот почти и все. 
Не слишком ли мало этого для 
Свердловска, где трудятся и 
учатся сотни тысяч юношей и де
вушек!

...Однажды тов. Добровольского 
попросили прочитать лекцию «О 
дружбе и товариществе» в крас
ном уголке одного из обще
житий завода «Уралэлектроап- 
парат». Как всегда, лектор под
готовил для выступления инте
ресные примеры из жизни моло
дежи этого завода, подкрепил ими 
свои рассуждения. Простой, до
ходчивый язык, яркие факты вы
звали настоящее творческое собе
седование. Юноши и девушки за
давали тов. Добровольскому мно
го вопросов, делились с ним свои
ми впечатлениями, взглядами на 
жизнь. Но не в этом главное. На 
следующий же день молодежь со
седнего общежития, услышав от 
товарищей об интересном выступ
лении тов. Добровольского, при
гласила его к себе. То же про
изошло на Уралхиммашзаводе, 
Верх-Исетском металлургическом 
заводе, в Первоуральске, где тов. 
Добровольскому пришлось высту

пать перед молодежью по не
скольку раз.

Ни о чем другом, как только о 
желании послушать интересную 
лекцию, затрагивающую сокровен
ные думы и чаяния юношества, 
говорит этот факт. И если бы 
Свердловское отделение имело по
больше хороших тем, разработан
ных для молодежи, безусловно, 
каждая из них находила бы та
кой же спрос, как лекция «О 
дружбе и товариществе советской 
молодежи» тов. Добровольского. 
Но... Но подобных выступлений 
почти нет.

Недавно произошел такой слу
чай. К ответственному секретарю 
Свердловского отделения тов. 
Кукшановой обратились с прось
бой послать в одно из общежи
тий Верх-Исетского металлургиче
ского завода лектора, который бы 
рассказал о том, что такое лю
бовь.

Этот вопрос интересовал мно
гих молодых рабочих, и они хо
тели из уст старшего, умудренно
го жизненным опытом товарища 
услышать подробный ответ. Но 
тов. Кукшановой пришлось отка
зать молодежи: на эту тему не 
оказалось разработанной лекции.

— Мы не в силах создать ее,— 
объясняет тов. Кукшанова, — 
литературы нет, да и члены обще
ства не идут навстречу. Трудная 
тема.

Юноши и девушки вправе тре
бовать от общества интересных, 
жизненных тем. Но руководители 
Свердловского отделения не впра
ве ссылаться на отсутствие 
лекций. Ведь поступать так — 
значит итти по самому легкому 
пути. Лекция о любви, как и мно
гие другие, нужна для молодежи.

Вся молодежная тематика, по 
словам самих же руководителей 
отделения, поставлена в разряд 
трудных. За нее здесь никто не 
желает браться.

Несмотря на это, до сих пор 
отделение не наладило связи с 
лекторскими группами комсомоль
ских комитетов. А как много 
могло бы дать такое содружест
во! В этих группах сейчас раз
рабатываются самые различные 
темы для молодежной аудитории. 
Среди подготовленных выступле
ний есть и глубокие по содержа
нию, есть и поверхностные. Вы
сококвалифицированные лекто
ры — члены Всесоюзного обще
ства смогут оказать неоценимую 
помощь молодым, начинающим 
лекторам. Кроме того, лучших из 
комсомольских лекторов вполне 
можно подготовить для вступле

ния во Всесоюзное общество. 
Они-то и принесут Свердловскому 
отделению пока еще новую для 
него молодежную тематику.

Нет слов, читать для молоде
жи, да читать так, чтобы юно
шам и девушкам понравились и 
идея выступления, и язык, и 
примеры — не легкое дело. Но 
ведь это необходимо, этого тре
бует жизнь. Так почему же ра
ботники Свердловского отделения 
никак не могут перестроиться, 
несмотря на то, что их критику
ют за это почти на каждом со
вещании, где речь заходит об 
обществе по распространению 
научных и политических зна
ний, просят, требуют. До сих пор 
они не могут устранить недостат
ки, отмеченные в статье «Лек
ции для молодежи не предусмот
рены», опубликованной в газете 
«На смену!» еще в феврале 1952 
года. В обществе только признали 
критику, признали и отмахнулись 
от нее.

В Свердловске есть все усло
вия для всестороннего разверты
вания лекционной пропаганды 
среди молодежи. И в этом боль
шом деле должно сыграть в кон
це концов свою вескую роль 
Свердловское отделение общест
ва по распространению научных И- 
политических знаний,

П. ЛЫСОВ.



С начала учебного года при клубе «Октябрь» поселка Турьинского мед
ного рудника (Красиотурьинск) начал работать кружок народных инстру
ментов В нем занимаются учащиеся средней школы № 4.

Снимок И. ИСАКОВА.

Районный слет
туристов

В Молотовском районе города 
Свердловска состоялся первый 
районный туристский слет. На 
слете была проведена интересная 
туристская эстафета.

Первое место в соревнованиях 
заняли туристы радиотехникума, 
окончившие эстафету по всем ви
дам состязаний за 3 минуты 20 
секунд. Второе место было при
суждено студентам медицинского 
института.

Надо отметить, что не все кол
лективы района приняли участие 
в этом увлекательном состязании. 
Свердловский юридический инсти
тут, юридическая школа, медико
инструментальный и кабельный 
заводы не выставили ни одной 
команды.

В. ВЕНЦЛАВ.

Лимит на передовиков
Принцип лими

тирования имеет 
свою область при
менения и неред
ко бывает очень 
целесообразен. И 
все же до сих пор 
никому еще не 
приходило в голо
ву применить его 
в оценке резуль
татов соревнова
ния. Приоритет в 
этой области це
ликом и полностью 
принадлежит се
кретарю Алапаев
ского горкома 
ВЛКСМ тов. Са-
фонову, 
совсем

который 
недавно

ПРЕДОСТЕРЕЖЕНИЕ ПРОТИВ 
ШАГОВ, НАПРАВЛЕННЫХ

К ВОИНЕ
В центре внимания мировой 

общественности продолжают оста
ваться нота Советского прави
тельства от 13 ноября о созыве 
Общеевропейского совещания по 
вопросу о коллективной безопас
ности в Европе и ответы това
рища В. М. Молотова на вопро
сы корреспондента «Правды». При 
этом миролюбивые люди во всех 
странах решительно отвергают па
рижские соглашения западных 
держав о вооружении Западной 
Германии и требуют, чтобы со
ветское предложение о созыве 
Общеевропейского совещания бы
ло осуществлено.

«Ответы министра Молотова, — 
пишет польский публицист Ежи 
Ковалевский, — разъясняют, ка
кая ситуация будет в Европе, ес
ли западные государства решатся 
на ратификацию и реализацию 
военных соглашений. В Европе 
тогда возникнет новое положение, 
означающее усиление опасности 
войны, /Миролюбивые европейские 
государства при таком положении 
предпримут новые меры для обес
печения своей безопасности». Сто
ронникам ремилитаризации За
падной Германии, продолжает 
Ежи Ковалевский, не удастся 
увильнуть от ответственности за 
усиление гонки вооружений.

Реакционная. печать не скры
вает своего беспокойства по пово
ду того, что ответы В. М. Моло
това восприняты всеми людьми 
доброй воли как предостережение 
против шагов, направленных к 
новой войне. Французская реак
ционная газета «Орор» опасается, 
что ответы В. М. Молотова могут 
«вызвать смуту в Национальном 
собрании, где вскоре будет об
суждаться вопрос о вооружении 
Германии».

Народы Европы поняли, что 
переговоры о решении спорных 
международных вопросов могут 
быть плодотворны сейчас, до ре
милитаризации Западной Герма
нии. Газета «Юманите» отме
чает, что после вооружения За
падной Германии переговоры 
между Западом й Востоком не 
будут иметь никакого смысла. 
Между тем, подчеркивает газета, 
«даже после интервью Молотова 
западные страны продолжают от
казываться от всех переговоров с 
СССР, пока Бонн не будет во
оружен». В связи с этим газета 
пишет: «Если преступный проект 
(вооружения Западной Герма
нии. — Ред.) будет осуществлен, 
то кто сможет обвинить страны 
Востока, если они примут необ
ходимые меры обороны?

Американская пропаганда во
преки здравому рассудку всяче
ски пытается доказать, что после 
ратификации парижских согла
шений переговоры с Советским 
Союзом якобы были бы «более 
плодотворными», поскольку-де по
зиции западных государств станут 
«более крепкими». Однако такая 
ложь не может усыпить бдитель
ность народов, прекрасно пони

мающих, что подобные утвержде
ния представляют собой попытку 
ввести в заблуждение обществен
ное мнение. Ратификация париж
ских соглашений, как указал в 
интервью тов. /Молотов, серьезно 
осложнит положение в Европе и 
подорвет имеющиеся возможности 
урегулирования нерешенных евро
пейских проблем и, прежде всего, 
германской проблемы.

Истину эту не могут не отме
тить и многие буржуазные орга
ны печати. Так, шведская газета 
«Морген-тиднинген» подчеркивает, 
что В. М. Молотов сделал «суро
вое предупреждение, сказав, что 
парижские соглашения являются 
угрозой миру».

Близорукие политики, однако, 
не хотят видеть этой угрозы. Как 
известно, английская палата об
щин (меньшинством голосов, так 
как лейбористские депутаты под 
нажимом своей партийной вер
хушки воздержались от голосова
ния) ратифицировала парижские 
соглашения. Ио официальная по
зиция правящих кругов Англии 
резко расходится с требованиями 
английского народа. Это было яр
ко продемонстрировано, в част
ности, на ежегодной конференции 
лондонской организации коопера
тивной партии, делегаты которой 
решительно выступили против во
оружения Западной Германии.

Предложения Советского Союза 
о созыве общеевропейского сове
щания уже приняли правитель
ства Польши, Чехословакии, Вен
грии, Румынии, Болгарии, Алба
нии, Германской Демократиче
ской Республики, заявившие о 
том, что их представители при
мут участие в совещании. Прави
тельство Китайской Народной Рес
публики, одобрив советские пред
ложения, выразило готовность по
слать своего представителя на 
Общеевропейское совещание в ка
честве наблюдателя.

СЕССИЯ ВСЕМИРНОГО 
СОВЕТА МИРА

В столице Швеции Стокгольме 
18 ноября открылась сессия Все
мирного Совета Мира, в работе 
которой участвуют представители 
всех континентов земного шара. 
На повестке дня сессии стоят во
просы, волнующие все человече
ство, — о безопасности народов 
Европы, Азии и Латинской Аме
рики, а также проблемы разору
жения и запрещения оружия мас
сового уничтожения.

Сессия обсудила вопрос о со
трудничестве всех стран Европы 
в целях обеспечения их общей 
безопасности. Докладчики (про
фессор Римского университета се
натор Амброджо Доннни и депу
тат французского парламента 
Жильбер де Шамбрэн) подчерк
нули, что лондонские и париж
ские соглашения о вооружении 
Западной Германии направлены 
на закрепление раскола Европы и 
Германии, на возрождение гер
манского милитаризма и создают 
угрозу атомного истребления на
родов и уничтожения цивилиза
ции. В докладах отмечалось, что

предложение Советского Союза о 
созыве совещания всех европей
ских стран при участии США и в 
присутствии представителя Китай
ской Народной Республики в ка
честве наблюдателя является кон
кретной основой для разрешения 
проблемы коллективной безопас
ности и мира в Европе. Оба до
кладчика призывали принять все 
меры, чтобы не допустить рати
фикации лондонских и парижских 
соглашений. Этот призыв поддер
жали все участники сессии.

С докладом о положении, со
здавшемся в различных частях 
Азии в результате иностранной 
интервенции и создания военных 
блоков и ' коалиций, выступил Ро
меш Чандра (Индия). Он отме
тил огромное значение для дела 
мира Женевского совещания и 
заявил, что в течение месяцев, 
прошедших после совещания в 
Женеве, узы солидарности азиат-, 
ских народов укрепились. Идея 
упрочения мира в Азии, подчерк
нул докладчик, приобрела боль
шую силу.

Однако враги мира и свободы 
стремятся помешать солидарности 
народов Азии и разобщить их. 
Указывая на это, Чандра под
черкнул серьезную опасность, ко
торую представляет для дела ми
ра американо-пакистанский воен
ный пакт; а также агрессивный 
блок организации «Обороны» Юго- 
Восточной Азии (СЕАТО). Говоря 
о целях движения за солидар
ность в Азии, докладчик подчерк
нул необходимость положить ко
нец всем военным пактам, создан
ным империалистами в азиат
ских странах, бороться за пре
кращение иностранного колониа
лизма; немедленно предоставить 
Китайской Народной Республике 
ее место в ООН, обеспечить со
здание свободной и мирной Япо
нии без иностранных военных баз 
на ее земле. Ромеш Чандра за
явил также, что народы Азии 
осуждают американские планы 
развязывания войны при помощи 
чанкайшистской клики против Ки
тайской Народной Республики.

Обсуждение доклада Ромеша 
Чандра показало, что все про
грессивное человечество поддер
живает азиатские народы в их 
стремлении к миру и свободе.

Затем сессия обсудила доклад 
секретаря Бразильской рабочей 
партии Хосе да Форта Морейра 
на тему: «Положение, создав
шееся в Южной Америке в ре
зультате вмешательства во вну
тренние дела наций». Докладчик 
осудил агрессивную политику 
США в отношении латиноамери
канских стран.

На сессии также обсужден до
клад профессора ядерной физики 
Лондонского университета Э. Бу- 
ропа о действиях миролюбивых 
сил в целях обеспечения разору
жения и запрета оружия массово
го уничтожения. Сессия заслуша
ла доклад представителя Индии 
К А. Абасса о подготовке к со
зыву в течение первого полугодия 
1955 года ассамблеи представи
телей сил мира всех стран.

(ТАСС).

установил четкую 
предельную норму на передо
виков производства. А было это 
так. Комсомольская организа
ция Алапаевского станкострои
тельного завода представила в 
горком для награждения По
четными грамотами 25 лучших 
из лучших молодых рабочих. 
Кандидатуры обсуждались со 
всей строгостью, с разбором не 
только настоящих, но и про
шлых заслуг каждого. Одно за
были в комитете комсомола — 
увязать и согласовать с гор
комом. Это-то и стало причи
ной всех последующих злоклю
чений.

Во-первых, в горкоме заяви-

установками, что-де передови- / 
ков должно быть не более как ’ 
в пределах определенного про-Д 
цента. Во-вторых, 25 передо«?!
виков не должно быть хотя 
потому, что у горкома нет 
кого количества грамот.

Установив таким образом

бы 
та-

ли-
мит на передовиков, секретарь 
горкома предложил вдвое со
кратить число кандидатур. Как 
ни возражали в заводском ко
митете комсомола, что все по
именованные рабочие одинако
во достойны награждения и

ли, что 
довикоа

На

такое количество пере- 
никак не вяжется с

сократить никого 
бюрократическая 
соблюдена!

нельзя, — 
норма была

В. ГАЗ И 30 В.

БЛАЖЕННАЯ ВЕРА
первый

взгляд может по-
казаться 
ятным, 
воря об 
ческой

неверо- 
если, гр- 

атеисти- 
пропаган-

де, мы отнесем ра
ботников Пыш- 
минского райко
ма комсомола к 
числу верующих.

В здешних де
ревнях Черныше-
вой 
еще

и Тупицино
есть

молодежи 
ные люди.

среди 
набож- 
Совсем

церкви венчались
в деревне

Николай Белоногов, 
колхозник Николай

недавно в 
комсомолец

молодой 
Медяков.

Есть юноши и девушки, слепо 
верящие в чудеса. Однако ве
рой в чудеса работники рай
кома заткнули за пояс всех 
вышеназванных.

Дело в том, что вместо нала
живания атеистической пропа
ганды, работы клубов и изб-чи
тален райком ограничивается

постановления м и. 
А издав такое по-4 
становление с пе- ) 
речислением всех е 
бед по пунктам, в 5 
райкоме убежден- > 
но верят в маги- у 
ческую и чудо- V 
творную силу цир- } 
куляра. Но бума- $ 
га подводит, и ме- е 
роприятия, запи- } 
санные в ней, ни- 5 
как сами не вы- I 
полняются. Поны- / 
не в районном До- $ 
ме культуры бы- • 
вают одни танцы, / 
Савино библио- <

тека работает от случая к 
чаю, в клубе деревни 
нышево давно уже не 
лось ни одной лекции.

Однако в райкоме по

слу- 
Чер- 

чита-

сей
день верят, что циркуляры воз
действуют и все само собой 
будет в наилучшем виде. Бла
женная вера!

М. КИПРУШКИНА.

Пятикратные чемпионы республики
В Ярославле закончились со

ревнования на первенство Россий
ской Федерации по художествен
ной гимнастике. С большим успе
хом выступила в них сборная 
команда Свердловска в составе 
Л. Назмутдиновой, Н. Корневой, 
М. Шадриной и И. Кирильцевой, 
отлично подготовленная тренером 
Е. А. Облыгиной.

Свердловчане в пятый раз за
воевали почетное звание чемпио
нов РСФСР.

В этом году впервые введено 
присвоение звания мастера спорта 
СССР в художественной гимнасти
ке. Ленинградскими спортсменами 
разработана специальная програм
ма выступлений. Для того, чтобы 
выполнить норму мастера спорта,

необходимо набрать 54 балла, 
т. е. в каждом из шести упражне
ний в среднем оценка должна 
быть не менее девяти баллов.

Неоднократная чемпионка 
РСФСР свердловчанка Лилия 
Назмутдинова успешно справи
лась с трудной программой и на
брала 55,3 балла. Таким обра
зом, Л. Назмутдинова первая л* 
республике получила право на 
присвоение звания мастера спорта 
СССР по художественной гимна
стике.

Свердловчанки Л. Назмутдипо- 
ва и М. Шадрина включены в со
став сборной команды РСФСР 
для участия в предстоящих 
соревнованиях на первенство 
страны.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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